

Diario Toledano

PERIODICO DE INFORMACION

PRECIO DE SUSCRIPCION

En Toledo: Un mes, 1,00 ptas.—En las demás provincias: Un trimestre, 3,50; un semestre, 6,50; un año, 12,00.—En el extranjero: Un año, 30,00.
Número corriente, 5 céntos.—Número atrasado, 10 céntos.

Fundador: J. Manuel Santos.

Redacción y Administración: Calle de Carrejas, núms. 3 y 5, telf. 211.
donde se dirigirá toda la correspondencia.

Director: Cándido Cabello Sánchez.

PRECIO DE ANUNCIOS

En la cabecera de la 1.ª plana, línea, 0,50 ptas.—En 1.ª plana, línea, 0,25.—En 2.ª plana, línea, 0,15.—En 3.ª plana, línea, 0,10.—En 4.ª plana, línea, 0,05.
La 4.ª plana, 35,00 ptas.—Media id., 15,00.—Un cuarto id., 6,00.—Comunicados y reclamos, línea, 0,25.—Esquelas funerales, en 1.ª plana, 10,00.—En 3.ª id., 5,00

Materiales de Construcción Instituto, 3.-Teléfono 179 TOLEDO JUAN DE CASTRO Y MESIA

GRANDES ALMACENES DE YESO, CEMENTOS NATURALES, PORTLAND, LADRILLOS, TEJAS, Y TODO LO CONCERNIENTE AL RAMO DE CONSTRUCCION

SERVICIO A DOMICILIO ECONOMIA GENEROS INMEJORABLES

La sesión de esta noche.

DIGNIDAD Y CORDURA

El interés de la opinión pública está puesto en la sesión que ha de celebrar esta noche nuestro Municipio, á pesar de no figurar en el orden del día la instancia presentada por la Casa del Pueblo, merced á una tremenda inhabilidad cometida por quien semejante cosa dispusiere, pensando harto faltó de pleno conocimiento de la realidad.

No son pocos los que esperan que esa opinión que se manifiesta, que grita y hasta insulta, según se hacía constar en el amazacotado y tristemente célebre manifiesto de los dieciocho, sea la encargada de repetir nuevamente á los señores concejales que no está conforme con la conducta seguida con ellos, y que sería más gallardo y digno que nada el que tomaran la puerta y abandonaran los escaños municipales para restituirse al seno familiar, cosa que harto les agradecería el pueblo de Toledo.

¿Será, en vez de esto, esta noche la designada para que se manifieste á favor de los señores concejales esa opinión sensata á la que pidieron apoyo?

Si esa corriente de opinión es cierta, es lo más lógico que al requerimiento que se la hace, dada su sensatez y buen juicio, acuda esta noche á la sesión para pedir un voto de gracias para cada concejal, y por añadidura, un jamón con chorreras para que tomen buenos caldos.

Mucho nos tememos que esa opinión hágase la sorda y no acuda al requerimiento, otorgando con su silencio de muerte la patente de conformidad en todo lo referente á las peticiones que se formulan.

Es muy cierto que entre el Municipio y el pueblo existe una disparidad tremenda; á lo sumo, un grupo de ciudadanos compuesto por deudos, parientes é interesados amigos de los concejales, están conformes con la gestión que vienen realizando en la Corporación; el resto, que integra el pueblo toledano, cree todo lo contrario.

El día que el elemento NEUTRO, que es á quien llaman equivocadamente los dieciocho ya más que célebres ediles, opinión sensata (!) rompa el marasmo, el estúpido fatalismo verdaderamente musulmán que les envuelve y manifiesten sus deseos, dando rienda suelta á la concitación de su sentir, ese día sí que tendrán los señores concejales que tocar otras consecuencias que ahora no tocan. Ignoramos lo que esta noche ocurrirá en la sesión municipal; cremos que nada violento por parte del pueblo, de lo cual nos congratularemos,

á la par que le aconsejamos que no decaiga un sólo momento en sus pretensiones, que mantenga enérgica y dignamente sus puntos de mira, revestido de excelsa prudencia é ilimitada cordura

NUEVO PRESIDENTE

D. Alfonso Lara Toledo

Este es el nuevo presidente de nuestra Diputación provincial elegido ayer por mayoría de votos.

Es muy cierto que al designar sus compañeros á D. Alfonso Lara para tan honroso cargo estuvieron harto acertados, pues trátase de un hombre modesto, bueno, de firme voluntad, honradez acrisolada y muy firme autoridad y prestigio.

D. Alfonso Lara es uno de estos hombres verdaderamente excepcionales, que logran captarse toda simpatía desde el primer momento, no tiene enemigos, porque su manera de ser le impidió creárselos, por ello no vacilamos en afirmar que toda la opinión de Toledo y su provincia recibirán con agrado y satisfacción el nombramiento del Sr. Lara.

Si el presidente que se va, señor Pérez Moreno, fué modelo de hombres rectos y fieles administradores, el que le sustituye tenemos la firme convicción de que ha de seguirle en su camino, y la labor del Sr. Lara será al frente de la citada Corporación provincial, loable y provechosa en pro de los intereses provinciales.

Al felicitar al Sr. Lara, felicitamos también á toda la provincia, pues, con elevar á la presidencia de la Diputación al Sr. Lara, la provincia es la que irá ganando bajo todos conceptos.

Charlas.....

La solterona.

Cuando las mujeres llegan á cierta edad, por ejemplo á los treinta años, y aún el amor no las llevó al tálamo nupcial, siente germinar en su corazón la triste y desoladora flor de la desesperanza, estas pobres mujeres tienen del amor un concepto harto giravago, le ven bajo distintas modalidades y ponen todo su empeño en atraparle sin reparar si usa traje á la *dernier cri*, ó un modesto y mesocrático traje de catorce duros, de esos que ostentan *rodilleras* al mes ó antes de la indicada fecha.

Estas solteronas, que se deshacen en solitarias reflexiones, tienen en plena florescencia una marcada coquetería, que ya hemos quedado desde Cicerón hasta mi modesta persona que no es ni más ni menos que el arte de agradar, acción que se manifiesta con todo su esplendor en las solteronas que son las que más lo han de menester.

La solterona tiene la manía de ser eterna niña, evoca con nostálgica tristeza sus dieciséis años, en que jugaba con un muñeco grande que decía papá y mamá y cerraba los ojos, evoca aquellos días felices en que tuvo un novio que la salió precisamente en Mayo al salir de las hijas de María, en este mes aromoso y esplendente en que los ojos de las novias fulgen en toda su magnitud, los pechos palpitan anhelosos, y los labios ostentan el sangriento color de los claveles orientales.

Estas solteronas hacen encaje de bolillos sentadas en su mirador y aguardan que pase por la calle el amor para decirle:

—¡Eh!, buen amigo, en este corazón se alquila un cuarto y se da barato.

Pero el amor pasa, y la solterona se queda moviendo los palillos sumida en tristes y hondas reflexiones.

Nadie la iguala en miradas insinuantes, ni pierden baile de sociedad, ni existen paseos que ella no frecuenten, se hallan en todos sitios siempre rindiendo culto al firtío anzuelo que arrojan por sí alguno se le traga, aunque sea por equivocación.

En Toledo existe un clásico tipo de solterona que todos conoceis, no falta ni una sola noche á la calle del Comercio, donde se pasa durante las horas de paseo posando magistralmente y enterneciendo á los mortales con su mirada suplicadora é insinuante y dulce como un panal de miel hiblea.

¿Su nombre? Lo ignora. Es una mujer de unos treinta años, airosa y desenvuelta, entrada en carnes, su rostro grande y de ampulosas facciones, es simpático, pues, á tal condición le prestan ayuda sus ojos azules, siempre móviles, siempre inquietos, maestros ya en el arte del coquetismo.

Ella quiere disfrazar su edad vistiendo trajes hechura sastré, lleva siempre una falda *tailleur*, corta, que la hace aparentar más moza, más niña, más interesante.

En su vivir malquisto dentro de la esfera amorosa, es víctima de una sordida dilapidación, pro naturaleza que hizo velar sus ojos con dos ojeras azules como lirios, símbolos precisos de su desesperación y de sus ansias.

Flor, que quiere aromar el altar de Cupido y que morirá marchitándose poco á poco haciendo bolillos en su mirador, creyéndose eterna niña, y paseando por la calle del Comercio, insinuante, provocadora y amable, siempre del brazo de la Ilusión, que morirá cuando la muerte se la lleve sobre su caballo amarillo para arrebatar á la vida una virgen y una víctima.

Cabello

NUESTROS POETAS

La morena cavilosa.

Está la morena clara pensativa y cavilosa, tiene fuego en la mirada y en sus manos una rosa.

Lentamente va cogiendo las hojas una por una, y á la flor va preguntando si tiene en Amor fortuna.

La morena cavilosa es por impaciencia presa; al suspirar nos enseña finos dientes de tigresa.

De pronto gritó con pena la brava morena: —¡No!— y vencida y temblorosa tristemente suspiró.

Lloró de pena transida porque su amor no fué bueno... ¡Al llorar se estremecían las palomas de su seno!

Fatigada y sudorosa implorante miró al cielo... ¡Cómo corrían las gotas bajo el casco de su pelo!

Siguió la moza llorando traición que la dió desvelos... ¡En el aire de la estancia rugieron fieros los celos!

CÁNDIDO CABELLO SANCHEZ

No se devuelven los originales.

Instrucción pública.

De la Sección.

Ha cesado en el cargo de maestra sustituta de Carpio de Tajo D.ª Sagrario Segovia

En su lugar ha sido nombrada, con igual carácter, D.ª Francisca Segovia.

Le ha sido concedida la pensión de 208,33 pesetas á D.ª María Encarnación García, hija de D. Fidel García, maestro que fué de Yuncos.

Ha sido nombrada maestra sustituta de Calzada de Oropesa, D.ª Elisa Calvo y Serrano.

En virtud de permuta ha sido nombrado maestro de Maqueda D. Julio Muñoz, pasando el de este pueblo, don Demetrio Blázquez, á Villanueva de Argelilla (Guadalajara)

Han sido nombradas maestras propietarias de Navatoril, D.ª Cenaida C. García Cuerva, y de Oreja, D.ª Petra de Andrés Pérez.

La maestra de Domingo Pérez, doña Micaela de la fuente, ha sido nombrada en virtud de concurso de traslado, para desempeñar la escuela de Peñalver (Guadalajara).

En virtud de la corrida de escalas resuelta por real orden, corresponde el ascenso á los siguientes maestros de la provincia:

A 2.500 pesetas: D.ª Soledad Gómez, de Toledo.

A 2.000 D.ª Angelina García, de ídem.

A 1.650: D. Hipólito Esquerro, de Fuensalida, y D. Antonio Díaz, de Puebla de Montalbán.

A 1.100: D. Juan Manuel Uriarte, de Otero, D. Mariano Galicia, de Aldeanuevo de Escalona, y D.ª Martina Mora, de Yuncos.

A 1.000: D.ª Ana González, de El Viso.

VIDA MILITAR

DESDE EL ALCÁZAR

Un prolongado punto de corneta que vibra con intensidad en el pétreo recinto del regio Alcázar pone firmes al batallón de alumnos, formado en el patio, y hace un silencio solemne. Ha empezado la misa.

Un límpido cielo azul techando el amplio patio sobre cuya columnata incidían los templados rayos de un sol primaveral; un silencio grave sólo interrumpido por las sentidas armonías de «Maruxa», que la banda entona con delicada expresión; la monótona uniformidad de los trajes grises y la severa inmovilidad con que mil doscientos

jóvenes futuros oficiales asisten al Santo Sacrificio, forman un conjunto impresionante que hace de este acto uno de los más tonificantes del espíritu en la vida académica.

Quizás contrastando por su distinta transcendencia, pero unidos por la fuerza de un íntimo sentir, un cúmulo de ideas y recuerdos, entretienen la mente mientras el divino oficio se actúa.

Carlos V, cuya estatua de bronce se levanta en el centro del patio sobre las filas de la correcta formación, nos evoca con toda la sublimidad de su esplendor el cuadro de una España grande y poderosa, cuya historia tiene páginas de gloria que escribieron con su sangre generaciones cuya descendencia se educaría más tarde en el palacio de su rey.

Los vetustos torreones cuyos muros amarillentos conservan todavía el hábito de pasadas promociones, y cuyas finas veletas hienden el espacio, semejan vigías que atalayan el camino del honor y la caballería, que tan bien han sabido seguir tantos hijos de la hispana Infantería, cuyos nombres son honra de este sacro templo de la Patria.

Pero... la música nos hace olvidar por un momento estas reflexiones. El delicado pasaje en que Maruxa, esperando á Pablo expresa á la ovejita su amoroso sentir, nos transporta á una tierra que no es toledana y nos recuerda una mujer que no es la Patria, unos ojos que no son los del Alcázar y una sonrisa que no es la de la gloria.

Una ligera nostálgica sensación invade nuestro ser y algo así como un suspiro apagado enviamos á una blanca nubecilla que surcando el azulado espacio camina hacia la tierra, donde el recuerdo de un amor nos ha llevado momentáneamente.

Suena un agudo toque de corneta seguido de las graves notas de la Marcha Real. Nos arrodillamos intuitivamente, y olvidando los pensamientos que hasta aquí han entretenido nuestra imaginación, miramos al sencillo altar situado en la meseta de la regia escalinata, y asentado en él nos parece ver el celestial trono de la Inmaculada, á quien con sincera contricción rogamos fe y valor y á cuya protección encomendamos la prosperidad de nuestra querida Patria.

J. MARCO

Alumno de Infantería.

El DIARIO TOLEDANO es el periódico de más circulación de Toledo y su provincia.

Servicio Militar Obligatorio

Escuela Toledana
de instrucción MILITAR preparatoria

En esta Escuela, que funciona con arreglo a la Ley, con autorización del Excmo. Sr. Capitán General de esta Región, pueden recibir su instrucción preparatoria los mozos del próximo reemplazo que deseen **reducir el tiempo de su permanencia en filas**, acogiéndose a los beneficios que la ley concede a los llamados

Soldados de Cuota.

Se facilitan **informes gratis** y se dan reglamentos a quienes lo soliciten, en las oficinas de la ESCUELA TOLEDANA, calle Nueva, 4 y 6, 2.º piso, de una a tres de la tarde, ó por correo, dirigiéndose al Capitán Director.

Es la única Escuela particular que está autorizada en Toledo para expedir a sus alumnos el certificado que acredite haber recibido la instrucción militar.

ABIERTA TODO EL AÑO

DESDE MADRID

(Por correo).

Dice Sánchez Guerra.

Esta mañana ha despachado con el rey el ministro de la Gobernación. Al recibir a los periodistas, dijo el Sr. Sánchez Guerra que no es cierto se promovieran disturbios en Salamanca a consecuencia de la carestía de las subsistencias.

Todo—añadió—quedó reducido a una manifestación de carácter pacífico, de la que se destacó un pequeño grupo que exteriorizó con mayor vehemencia su protesta que el resto de los manifestantes.

El gobernador de Córdoba, llegado ayer a Madrid, había estado en el Ministerio en el momento en que el ministro se disponía a marchar a Palacio, razón por la cual no había podido conferenciar con él.

Terminó diciendo el Sr. Sánchez Guerra que el rey había invitado a almorzar al embajador de Italia.

La guerra europea.

Dicen los últimos despachos que los alemanes son batidos en Francia, Bélgica y Rusia, y que Austria ha contestado negativamente a las pretensiones de Italia.

Procesamiento.

El Juzgado especial que instruye el proceso sobre estafa a los maestros desdoblados ha estado por la tarde en el Cárcel Modelo ampliando la declaración del maestro detenido Sr. Gamó.

Asistió a las diligencias el abogado fiscal Sr. García Sierra.

Terminada la declaración, el juez especial Sr. Gotarredona notificó al detenido su procesamiento, con prisión incondicional subsiguiente é incomunicación absoluta.

En la indagatoria se invirtió cerca de dos horas.

Después se trasladó el Juzgado a la Casa de Canónigos, donde celebraron una larga reunión, que está siendo muy comentada, el presidente, el fiscal y el abogado fiscal de la Audiencia y el juez Sr. Gotarredona.

Regreso del general.

En el correo de Asturias ha llegado hoy a Madrid, procedente de León, el ministro de la Guerra general Echagüe.

Viene muy satisfecho de su visita a Oviedo, Gijón y León, ciudades en las que ha sido objeto de muchos agasajos.

La visita a las fábricas de armas le ha impresionado gratamente.

A poco de llegar, el ministro fué a conferenciar con el presidente del Consejo.

Recepción diplomática.

En el Ministerio de Estado se ha

celebrado esta tarde la acostumbrada recepción diplomática.

Asistieron a ella los embajadores de Francia, Austria-Ungría, Inglaterra é Italia.

Fué muy comentada la ausencia del embajador de Alemania, príncipe de Ratibor.

La Exposición.

Mañana, a las once y media, se inaugurará la Exposición nacional de Bellas Artes.

Asistirá la familia real.

Llevará la representación del Gobierno el ministro de Instrucción pública, conde de Esteban Collantes.

Obispo enfermo.

Se ha recibido un telegrama oficial confirmando que el obispo de Lérida se encuentra enfermo de bastante gravedad.

La corrida de hoy.

La corrida celebrada esta tarde ha dejado gratísimo sabor de boca a los aficionados.

Son para Vicente Pastor los más grandes elogios por su inmenso volapié.

La labor de Posada y Vázquez es también objeto de calurosas alabanzas.

Otra carta del kaiser.

Un telegrama de Roma dice que el emperador Guillermo ha escrito una carta a la reina Margarita rogándole que influya para que las negociaciones entre Italia y los Imperios centrales obtengan feliz resultado.

La reina madre le ha contestado textualmente: «En la Casa de Saboya reina quien está en el trono».

El «gordo» en Barcelona.

El premio mayor del sorteo de hoy ha caído en el mercado de la Concepción, de Barcelona.

A fin de la semana pasada compró un billete la vendedora de bacalao Anita Bruch, y lo repartió en pequeñas participaciones, reservándose ella cinco pesetas.

Al saber que el billete había sido favorecido con el «gordo», lo anunció en su puesto de venta con un gran cartelón, que produjo entre los jugadores el natural júbilo.

La mayor parte de los favorecidos son cocineras y sirvientes de las casas inmediatas al mercado.

La causa de Benagalbón.

Ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina se ha visto esta mañana la causa instruida por los sucesos de Benagalbón, de los que resultó muerto un cabo de la Guardia civil y gravemente herido un guardia.

Mañana seguirá la vista con la lectura de las tres defensas restantes y las rectificaciones subsiguientes.

X.

SUBIDA DE LAS PATATAS

A 30 EL KILO

El precio de las patatas ha sido nuevamente aumentado en cinco céntimos.

A 30 el kilo tendrá desde hoy que adquirirlas el público.

Luego dicen «los dieciocho» que en Toledo no hay tal problema de las subsistencias, y que son unos insensatos alborotadores los que piden que se ponga remedio a lo que, evidentemente, es un abuso que sobrepasa los límites de toda prudencia.

A fe que esos dieciocho no se atreverían a ponerse a las puertas de las tiendas para convencer de lo que dicen en el manifiesto a las mujeres que saliesen de ellas después de haber vaciada su faltriquera en pago de una míserima cantidad de especie.

Digan lo que quieran los del manifiesto y los del incensario, hay que poner coto a estos abusos, sean de los acaparadores ó de los industriales, ó de unos y otros a la vez, porque pueden acarrear muy graves consecuencias.

La querrela del Ayuntamiento.

Declaración de nuestro director.

Esta mañana ha prestado declaración ante el digno juez de instrucción, Sr. Fabié, el director del DIARIO TOLEDANO, Sr. Cabello.

Se ha ratificado el Sr. Cabello en las manifestaciones que hiciera en el mitin de la Casa del Pueblo, y que en el número de nuestro periódico, unido a los autos, en que se publicó, la reseña de la asamblea, aparecen totalmente subrayada de lápiz rojo, como la mayor parte de las manifestaciones hechas por el Sr. Pintado.

Contra éste y el Sr. Cabello va dirigida la querrela, formulada, no por el fiscal de su majestad, sino por el gobernador civil.

También nuestro director ha confirmado ante el Sr. Fabié la absoluta exactitud del relato del mitin, publicado en el número del DIARIO TOLEDANO que encabeza las diligencias.

UNA DENUNCIA

De cabeza

por una cabeza

¿Quién la ha perdido?

El sacerdote D. Ventura F. López tenía una preciosa cabeza escultórica, hallada en los derribos de la casa de los maristas, y se la entregó al anticuario Justo García para que la vendiera en su establecimiento al mejor precio posible.

A la cuenta, habíale ya salido a D. Ventura comprador, que es uno de los chararreros de Madrid que se están llevando de Toledo todas las antigüedades de algún valor, y ayer mañana se presentó en casa del anticuario reclamándole la devolución de la cabeza.

Parece que el anticuario se negó a entregársela, y con este motivo el Sr. F. López y Justo García promovieron una gran tremolina.

D. Ventura dice que el anticuario, en su acaloro, llegó a amenazarle con uno de los «charrascos» antiguos que hay en la tienda, y mientras la señora del anticuario sufría un síncope, el Sr. F. López salió de la tienda y se presentó en la Inspección de vigilancia para denunciar lo ocurrido, a fin de que le sea devuelta la cabeza escultórica.

Por lo visto, se ha perdido. Ahora lo que falta saber es quién ha perdido la cabeza.

El que no anuncia, se aísla y se arruina. El anuncio es el medio de relación más poderoso que existe entre los hombres. Probad en DIARIO TOLEDANO y os convenceréis.

El manifiesto de la Casa del Pueblo.

«A los toledanos honrados»

Por elementos que bien pudiéramos titular enemigos de Toledo, por no calificarles de otro modo que mejor les cuadrare, se viene con insistencia trabajando por desorientar la opinión y torcer el camino que en tiempo oportuno hubo de trazarse respecto al problema de las subsistencias.

Se obstinan estos elementos en atribuir exclusivamente la campaña en contra del Ayuntamiento a la Casa del Pueblo, con lo cual se honraria mucho si cierto fuera, pero nos compete a nosotros la obligación de desmentir tamaños embustes é inocentes ardides, ya que ostentamos la representación de tan importante organismo social.

Cuando la crisis de trabajo se enseñoreaba en nuestros hogares haciendo imposible la vida de nuestras familias, y los artículos de primera necesidad empezaban a experimentar el encarecimiento, la Sociedad de albañiles, más castigada por este mal que ninguna otra de las que habitan esta Casa social, llamó a la Asamblea de Directivas en demanda del apoyo moral y material necesario para emprender gestiones que de un modo rapidísimo resolvieran el conflicto.

Con este objeto, se nombró una Comisión especial, y fuimos elegidos para formarla los presidentes de todas las Sociedades que estuvieron representadas en el acto, que fueron diez de las dieciséis que forman la entidad Casa del Pueblo, y que representan un total de 1.116 asociados.

La primera gestión que hicimos, fué cerca de la Alcaldía, quien se des hizo en atenciones y promesas; todo lo tenía previsto; al día siguiente, todo sería distinto: obras a granel, severos castigos a los adulteradores y defraudadores de los artículos de primera necesidad, proposiciones afinadas a los abastecedores de la carne y el pan para alcanzar de ellos cuantos beneficios fuera posible en favor del vecindario, etc., etc.; pero, como suponíamos, todo quedó en promesas y nada más que promesas.

Más tarde, acudimos al despacho oficial de la primera representación provincial del Gobierno, y se nos dijo que días antes se había comunicado al Ministerio correspondiente que Toledo era una excepción de la regla en el problema de las subsistencias, que todo estaba barato, en una palabra, «que vivíamos en el mejor de los mundos». Nuestra extrañeza hizo que el señor gobernador se excusase, manifestando que semejante información obedecía a los informes que le manifestara el señor alcalde... ¡¡!

También visitamos al señor presidente de la Diputación provincial, sin que de uno ni otro sitio sacásemos nada práctico; ni siquiera conseguimos con nuestras cortesías y respetuosas demandas interesar la atención de nuestros administradores; ni una tarde, ni una noche, abandonaron un rato las tertulias de amigos (que son quien, para ellos, representan la opinión) para reunirse, y si quiera fuese aparentemente, estudiar modo de atender nuestras demandas, hechas a favor de todos los necesitados de la población, no en provecho único de nuestros compañeros de asociación.

En vista de que en Toledo se desdénaba por nuestros *prohombres* toda acción sensata y respetuosa, decidimos visitar al ministro de la Gobernación, requiriendo su apoyo moral y material, al mismo tiempo que le advertíamos de que el problema de las subsistencias existía en Toledo y que cuanto antes debía constituirse la Junta de Subsistencias, que aún no había dado señales de vida, a pesar de lo terminante que en este punto estaba la ley.

Como medida más urgente, pues el hambre no admite tan prolongadas tramitaciones, presentamos una instancia al Municipio solicitando varias concesiones que en algo aliviaran necesidades tan perentorias y precisas, pero esta instancia fué víctima del desdén de nuestros administradores, y a la urgencia con que fué presentada, se contestó con un pase a la Comisión, en donde aún duerme el sueño de los muertos. Sólo un concejal, cuyo nombre está prohibido pronunciar en labios de todo buen toledano, impugnó nuestra instancia, como impugna cuantas no sean de su particular iniciativa.

Varias veces más acudimos a la alcaldía y tantas otras fuimos atentamente recibidos sin otras consecuencias que las innumerables promesas de *hacer mucho* en nuestro favor.... «cuanto humanamente fuera posible»....

Entre tanto, nuestros compañeros, y ya otros elementos ajenos a la Casa que estaban enterados de la comisión que se nos tenía encomendada, á diario nos asediaban con preguntas y excita-

ciones, á fin de obtener cuanto antes el fruto de nuestros trabajos; pero ese fruto que ansiaban nuestros compañeros y nosotros anhélamos, se trujo en un anuncio que por parte de los panaderos se hizo a las autoridades de la inmediata subida del precio del pan á 48 céntimos el kilogramo.

Esta Comisión, sin perder la serenidad y la sentatez en que inspiró sus actos desde un principio, y ante el temor de cometer una imprudencia, llamó a una reunión a todas las representaciones de organismos, entidades y prensa de todos matices, representativos de las fuerzas vivas de la ciudad, para pedirles consejo y cooperación, toda vez que el asunto que se planteaba, atañaba directamente a todos: blancos, negros, pobres y ricos, y en esta reunión, cuantos usaron de la palabra, fueron precisamente elementos ajenos a la Casa del Pueblo; sólo el presidente, que hizo la presentación y agradeció cortesmente la galantería de cuantos señores nos honraron con su presencia, hizo constar que la Casa del Pueblo sólo sería un soldado que estaría atento a los mandatos de quienes, por su significación social y capacidad intelectual, les correspondía llevar la voz de mando, la dirección de cuanto hubiera de hacerse.

Conformes todos con nuestro proceder, indicaron la conveniencia de hacer un compás de espera en el asunto, toda vez que el Ayuntamiento se había apresurado en la noche antes a tomar el acuerdo de establecer las tablas reguladoras, y si el Ayuntamiento no respondía satisfactoriamente a sus propósitos, procedería entonces que el pueblo tomase resoluciones.

Las felicitaciones espontáneas que recibimos de las prestigiosas personas que honraron nuestro domicilio social con su presencia, por la sensata actitud que venimos observando, es la mejor garantía que podemos oponer a las tendenciosas y ridículas especies que se han hecho circular estos días con motivo de los acontecimientos que todos conocéis.

El Ayuntamiento, conociendo la importancia del acto que íbamos a celebrar, por anticiparse a cualquier iniciativa que pudiera surgir de la magna reunión, precipitadamente, sin previo estudio, absurdamente, aprobó la instalación de las tablas reguladoras, pero después, sin dar lugar a que el fracaso se manifestase claramente en todas sus partes, en una sesión que, POR CASUALIDAD, indudablemente, asistieron los gremios de carniceros y panaderos como espectadores, tan absurdamente como se tomó el acuerdo de implantarlas, se tomó el de suprimir unas y llegaron a la implantación de las otras, sin tener para nada en cuenta que mejor que sesiones del Concejo, aquello parecía juego de chiquillos, en donde la serenidad y el orden aparecían desterrados en absoluto.

En esta situación, el paréntesis acordado había tocado a su término desastrosamente, y nosotros habíamos de cumplir con la palabra empeñada, porque gustamos de dar el valor que en sí tiene a la palabra de los hombres honrados, volviendo a citar al pueblo todo para que nos diese orientación, pues, si bien nosotros la teníamos, preferíamos obrar como el pueblo mandase, ya que el pueblo es el soberano; y el llamamiento surtió el efecto apetecido; el amplio local que dispusimos para la reunión, resultó por completo insuficiente para contener tantos convencidos de todas las clases sociales como se congregaron en nuestro domicilio social. Al comenzar el acto, la presidencia hizo constar que serían admitidas toda clase de opiniones, lo mismo en favor que en contra.

Los cargos que allí se hicieron todos los conocéis, y de ellos se han defendido los interesados SECRETAMENTE para satisfacción del público. Las conclusiones aprobadas, todas fueron precisamente propuestas por elementos ajenos a la Casa del Pueblo; luego todos los que se obstinan en quitar importancia al movimiento general de opinión, atribuyéndole exclusivamente a campañas tendenciosas de la Casa del Pueblo, quedan enteramente desposeídos de razón, de sensatez, de seriedad y de cordura. El movimiento, por tanto, es totalmente popular, del pueblo toledano.

Por todas estas consideraciones nos remitimos a las personas honradas, que son las que por el imperio de la lógica, de la ley y de la justicia, pueden terciar en el asunto como jueces que absuelvan ó condenen nuestro proceder.

Ahora bien, en este estado las cosas, surge una nueva fase en la cuestión, que nadie puede ocultar su gravedad;

las imputaciones que se hacen al Ayuntamiento en esta reunión última, son de grandísima trascendencia, avaladas por la significación de las personas que las lanzan valientemente a la publicidad, con la valentía de aquellas conciencias que creen cumplir con un sagrado deber de ciudadanía, y cuando todos creemos proporcionar a la Corporación una ocasión solemne en que se pueda defender de cargos que se le hicieron en público, somos violentamente insultados y amenazados en la Sala Capitular del Palacio municipal, y son de nuevo atropellados nuestros derechos, pues por el sólo hecho de hacer un acto de presencia en la sesión, el presidente dice en términos descompuestos e irrespetuosos que el proceder del pueblo es impropio de pueblos bien nacidos, y con desaforados gritos nos amenaza con emplear sobre nosotros la fuerza pública, que tiene preparada, y que, en todo caso, *habríamos de pasar por encima de su cadáver (¡!!!...)*

¿Es que la moralidad de un Municipio se demuestra apaleando al pueblo, que acude a juzgar los razonamientos que espera escuchar de las personalidades acusadas? ¿O es que se pretendía que a tales provocaciones el pueblo contestase tumultuosamente para justificar la suspensión de la sesión por alteración de orden?

Así lo comprendimos nosotros y procuramos aplacar los ánimos aconsejando calma para que fracasara el ardid municipal, pero era propósito resuelto el no celebrar la sesión, y anteponiendo a la orden del día un subterfugio de pura índole particular de los concejales, encargaron al más inofensivo de éstos propusiera una salida por la tangente y un nuevo atropello a los derechos del pueblo y de algunos de sus representantes. Los que en otra ocasión consintieron que el Sr. Vidal fuese abofetado por un compañero de Concejo por defender los intereses del pueblo, le encomiendan ahora el cometido de pedir sesión secreta para juzgar la conducta del Sr. Pintado, pero este señor no asiente a ello porque considera más noble y más digno que se le juzgue públicamente, dando así lugar a que quienes resulten de honorabilidad intachable puedan erguir sus cabezas sobre la multitud con la orgullosa gallardía de los hombres prestigiosos.

Pero cuál no sería la sorpresa a la vez que a la indignación del pueblo cuando la presidencia, agitando nerviosamente la campanilla, dice que no admite discusión sobre lo propuesto por el Sr. Vidal, y que *á votar, á votar, á votar....* De nada sirven las protestas del Sr. Pintado reclamando el derecho que la ley le concede para discutir antes de votar toda proposición, ni mucho menos las del pueblo, que de no ser tan *sensato y bien nacido*, seguramente hubiera dado un serio escarmiento á quienes tan descaradamente pisoteaban sus derechos. ¿A qué obedece tamaño aturdimiento ante los propósitos del señor Pintado de justificar su conducta ante el público mejor que privadamente? ¿Por qué negarse, cuando está interesado lo pide, á que los cargos que habían de hacersele privadamente se le hiciesen ante el pueblo, que había asistido exclusivamente á conocer estos pormenores?

Estas preguntas están latentes en la opinión y exigen amplia é inmediata respuesta, pues ni la extraordinaria concentración de fuerza pública, ni el nuevo atropello cometido con nuestros derechos al no cursar la instancia presentada, han de influir en el ánimo del vecindario, que se propone no cejar en la campaña emprendida.

Por último: sostenemos las conclusiones acordadas en el acto del día 2 del actual y las ampliamos con las siguientes: 1.ª Que mientras públicamente no se demuestre que el Sr. Pintado no tiene fundamento para sostener sus manifestaciones de cargo contra el Municipio será respetado por la Corporación, y si algún acto hostil contra él se comete, el pueblo se considerará dañado en la misma cuantía que lo sea la personalidad del concejal que en su favor levantó valientemente la voz sin reparar en la sanada acometida á que se exponía, por parte de sus compañeros. 2.ª Que los concejales que se consideren ofendidos celebren un acto en el Teatro de Rojas, en el que ante el pueblo, sostengan una controversia con los señores Pintado, Marín y cuantos señores quieran tomar parte en contra de su gestión, exceptuando desde luego de ello á un señor concejal que no interesa al pueblo su

justificación y que su presencia en el acto sería acogida con disgusto. 3.ª Que á la mayor brevedad se publiquen las cuentas del Centenario del Greco, tantas veces reclamadas por la prensa local, y que se pongan sus justificantes á disposición de cuantas personas deseen estudiarlos.

Ahora sólo nos queda recomendaros á vosotros nuestros representados y nuestros convecinos, calma y constancia; no os arredre el lujo de fuerzas reconcentradas que en estos días se observa en nuestra pacífica población; la fuerza pública no se puede emplear contra un vecindario honrado que sólo quiere que sus intereses sean dignamente administrados; asistir á las sesiones y guardar el más perfecto orden, y si os provocan, callar, y si veis entre vosotros elementos que excitan al escándalo, vosotros mismos denunciarlos á los agentes de la autoridad, en la seguridad de que procediendo así, la protesta será menos ruidosa, pero más potente y eficaz.

Contra los que se niegan á presidir las sesiones si no se les rodea de fuerza pública para imponer la razón; contra los que os provocan y os insultan y os amenazan desde la poltrona presidencial y desde los escaños, presentáros como sois, como fueron vuestros antepasados, nobles, respetuosos, dignos, honrados, sensatos, pacíficos, pero inflexibles con los que atropellen vuestros derechos.

PEDRO ORTEGA.—DOMINGO ALONSO JIMENO.—POLICARPO BORBÓN.—FELIPE MUÑOZ.—JOSÉ MARTÍN.—MANUEL PIEDRAHITA.—EUGENIO GALÁN.—BENICIO PORTALES.—BENIGNO SAAVEDRA.—JULIÁN HIGUERAS.»

En la Diputación provincial.

Atrio.

Antes de dar comienzo á la sesión, los señores diputados han cabildado inusitadamente por los pasillos, era un continuo ir de un lado para otro, de uno en otro corro, haciendo mil cábalas y comentarios sobre el resultado que se esperaba. D. Marceliano Delgado, panzudo y sudoroso, refresca su rostro apoplético con el aire que le da su sombrero flexible que le sirve de abanico.

Liberales y conservadores están empatados, y como D. Marceliano, lo mismo puede votar á unos que á otros, por gratitud á unos y por ideales políticos á otros, todos le acometen, se le rifan, le aconsejan, es un voto decisivo, por eso, la persona de D. Marceliano es altamente transcendental; D. Marceliano, encarnado como un pimiento morrón, y mirando tras sus lentes enormes á cuanto le rodea, es la ninfa Egeria que todos se disputan.

Los señores diputados charlan, discretean, y D. Marceliano, suda enormemente, atrozmente, de un modo horrible.

D. Platón, este maurista pequeño que tiene toda la cara de un San Bartolomé, ya de un corro á otro, escucha lo que hablan y se retira sonriente.

¿Por qué sonreirá D. Platón? ¡Oh, espíritu donoso, que guardas en tu ser el secreto de tu sonrisa, secreto hermético, como la urna que encierra los sufragios!

El Sr. Conde, que aspira á presidente, está inquieto, abatido cuando se queda sólo, como presintiendo que han de derrotarle, que no le han de votar á él, que es tan atildadito, y que tiene hablando una pomposidad como ninguno.

¿Por qué no quieren votar al señor Conde?

¿Porque es conservador? ¿Por qué esta guerra al Sr. Conde? ¿Secreto? No, realidad, mas seamos discretos.

Pobre Sr. Conde, el que creyó verse presidente después de tantos años dentro de la casa, no lo ha logrado.

¡Cosas de la vida y de los votos!

La sesión.

Los timbres suenan en continuo repiqueteo, los señores diputados ocupan sus sitios respectivos, ya están todos de su sitio, del estrado emana un pleno y sano ruralismo. Casi todos los señores diputados tienen un marcado tinte de señoritos de pueblo.

El Sr. Pérez Moreno contempla absorto las voluptas de humo que emana de su cigarro, sin duda está maquinando algo, que no ha de agradar seguramente á los señores de enfrente.

Taramona, que se nos muestra ahora en calidad de cómico francés, completamente afeitado, revuelve unos papeles.

La sesión empieza, se aprueban todas las actas, excepto la de Torrijos, que impugna el Sr. Muñoz por puro compromiso, pues los argumentos que emplea son endeblés, completamente forzados. Luego los señores Pérez Moreno, Taramona y López Ocaña defienden brillantemente el acto impugnado, desechándose en votación lo que proponía el Sr. Muñoz. Y aquí no ha pasado nada.

Nombramiento de cargos.

Se procede á votar presidente. Los señores diputados van depositando sus papeletas en la urna, el Sr. Conde se muestra inquieto, parece azogado, si el Sr. Conde se orlara con cascabeles repiquetearian chillones.

El señor presidente va extrayendo las papeletas de la urna, el primero que sale es el nombre de D. Alfonso Lara, luego el del Sr. Conde, luego una papeleta en blanco.

Todos se miran, los prietistas y amigos del romanista Sr. Weyler, sonrien placenteros, el Sr. Conde se pone lívido, aquella papeleta en blanco ha sido un mortero del 42 que ha tirado por tierra sus esperanzas.

Por fin triunfa el Sr. Lara, se promueve una algarabía inusitada, unos con otros murmuran, otros se quejan, maldicen....

El Sr. Lara ocupa el sitial presidencial y da las gracias, haciendo un discurso en el que sobresale la sinceridad de este hombre, que es querido y respetado por todos.

La vicepresidencia es otorgada á D. Adelaido Rodríguez, que, como buen cojo, es travieso y astuto como su jefe el señor conde de Romanones. La Comisión, la forman los señores Pérez Moreno, Muñoz, Alarcón, Moya, Bejerano y Falero.

Hay un voto de gracias para el presidente que sale, Sr. Pérez Moreno. Se lo merece.

Epílogo.

Los conservadores han sido derrotados en toda la línea.

El Sr. Conde ha sufrido horriblemente, ha pasado un rato verdaderamente horrendo.

Los prietistas han triunfado, y han reido sin recato, como diciéndolo: —¡Chincharse, amigos!

Y el Sr. Páramo, burlón, burlón, burlón.... ha hecho consideraciones filosóficas sobre la papeleta en blanco que salió de la urna.

El Sr. Delgado aún continúa sudando....

EN MADRID DESDE EL TENDIDO

LA CUARTA DE ABONO. — SEIS DEL DUQUE PARA VICENTE PASTOR, VAZQUEZ Y POSADA

Donde menos se «salta», «piensa» la liebre... ¡Vamos, no sea usted pillito! ¡Donde menos se piensa, nos canta un grillo!

Amigos míos de «Toros y Coletas»: Dispensadme que hoy no os dé un poquillo colorido á la crónica, y que en vez de ella, me sienta el difunto «Tío Gindama». Estoy molido de escribir en crónica y.... ¡lo que cuelga, para el resto de semana! De modo que, vamos al asunto, y no me llameis «mataperros» porque una vez maté uno. ¡Aunque á Caparrotta le ahorcasen, yo no tengo la menor culpa!

Son las cuatro en punto y nublado; la entrada es buenísima. (¡Señor, si somos 11.018 abonados!) En el palco regio, los infantes. Hécese el paseillo entre silencio desavorio, ¡como no hay fenómenos ni competencia (?), y sale el PRIMERO

De nombre *Espejito*. Es el veragüeno, negro entrepelao, gordo y con dos buenos machetes. Salí arremetiendo á la tanda. Con gran pujanza, destrozó el caballo á Melones, metiendo á éste en la trinchera del 8.

Igual suerte corren el Cid y Aventurero. A todo esto, nadie fija al toro, y abanto va asesinando todo lo que coge á su paso.

Por fin, Pastor sujeta con unos lances; y puesto en orden el peonaje, toma el ducal cinco varas, por cuatro tumbos y un par de jacas. En quites, uno de Vázquez, aceptable.

Con los palos, turnan Armillita y Moreno de Valencia, y por poco se quedan con ellos en la mano; bien es cierto que el bicho estaba quedado y poco suave.

Así que, fué muy poco bueno lo que vimos en el segundo tercio.

Vicente, de morado con oro, encuentra al toro incierto, y sin mentiras, le torea inteligentísimo, sobre ambas manos, en tablas, donde, después de largo rato que aquel no igualaba, le entró á toda velocidad—y con salto correspondiente—(pero poniendo Pastor todo de su parte) y metiendo una estocada entera, algo ida, que dió muerte al veragüa. (Ovación grande á las agallas).

SEGUNDO

Le llamaban *Moñudo*. Berrendo en negro, bien criado también, pero de algunas arrobos menos que el otro, y al parecer, más joven. Para que no se olvide, diré que es veleta y con cara de hembra.

El peonaje recorta á placer, y Vázquez lancea con el movimiento propio de quien no es este su papel, y pasamos á otra cosa.

El berrendo, entre un lío no justificado—¡Sr. Vicente!—acepta cinco puyazos, tumbando tres veces y matando un arre. También fué poderoso al principio, pero luego, se quedó hecho un mármol desde la tercera vara. Yo creo ello debido á que recargó demasiado al primer puyazo de Pedrillo. En quites, nada.

(El público reconoce á Bombita y Machaquito, que ocupan—respectivamente—localidades en el palco 93 y barrera del ocho, y se arma una ovación enorme).

¡Cuántos de los que hoy aplaudieron tendrán la culpa de aquello!...

«Chafillo de Valencia» pone un gran par de rehiletos; Bazán otro regular, resbalando al salir, y evitando admirablemente Pastor. (Muchas palmas). Y terminan ambos la cosa, tirando los palitroques de cualquier modo.

Vázquez, de esmeralda y oro, tiene que vérselas con un animalito que huye, y su faena, que empieza con la derecha sin aguantar, sigue después con las dos manos, sufriendo arrancadas de peligro en dos ocasiones. En cuanto iguala, mete Curro un pinchazo delantero sin atacar, saliendo por la cara, quedándose el del duque, y en seguida, una estocada más acá de las agujas y caída.

TERCERO

Gaditano. Muy bonito ejemplar. Cárdeno bragao, gordito y bien puesto. Hace su presentación con muchas patatas.

Posada torea apañado, torero y valiente, por verónicas, navarras y recortes; algo movidillo, pero con habilidad en los brazos y sobradas hechuras. (Muchas palmas).

El toro peleó con bastante poder, tardeando un poco; en seis varas dió tres golpes de los de día de fiesta, haciéndose aplaudir Zurito en una sangría á ley.

Posadita se adornó mucho en el tercio, rematando un quite con el capotillo á la espalda. Vicente se pegó á los costillares y Vázquez terminó un quite con la montera.

Cogen los palitroques Riañito y Alcantarilla, poniendo el primero un par desigual y el segundo uno trasero, acabando el primero con otro palillo.

Posada, de heliotropo con oro, torea de muleta muy bien al comienzo, erguido y con sabiduría, y luego abusa de esos «trincheras» de la escuela sevillana; pero en general, toreó tranquilo y sabiendo.

Un pinchazo soberbio, y para complemento, atacando superiormente y saliendo limpiísimo, una gran estocada hasta lo colorao, tirando arriba al veragüeno (ovación justísima).

Si al señor Curro le toca un buen torillo matar, hay que ponerse los lentes, para ver al chiquillo su gracia y verdad.

CUARTO

Majoso. Basto, berrendo en negro, no mal criado y abierto de pinceles. Pastor, á fuerza de sus enormes facultades, le quita el gas, poniéndole en suerte. De Melones y Aventurero,

recibe el toro cinco varas algo obli-gado, pero recargado siempre y haciendo virutas á dos pencos. Sin embargo, fué noblote. Pastor y Vázquez hicieron un gran quite al segundo de estos piqueros, oyendo bastantes aplausos.

Sordo, prende un gran par, Moreno uno malo en el pescuezo y aquí acaba el sainete á la media vuelta.

Vicente, dando una gran prueba nuevamente de lo gran amigo y compañero que fué de Ricardo y Rafael, les brinda la muerte de *Majoso*, estando los tres emocionadísimos. ¡Así se demuestra la nobleza!

Pastor, solo, hace una faena ce-fidísima, en la que hay uno de pecho y natural colosales; y en tablas del 4, cobra una superiorísima estocada entrando y saliendo magnífico, ideal.... (Imponente ovación y petición de oreja).

Pero el usía no la concede porque hoy no está la tarde de «fenómenos».... (Bombita y Machaco, obsequian á su querido camarada con un bolsillo de oro y un anillo, respectivamente). Y hay delirio para los veteranos.

QUINTO

Negro, grandote, bien surtido de cuernos y fino. Pastor, encerrado en tablas del 9, le recorta tres veces capote al brazo, arrojándose en tan peligroso terreno, al segundo lance. (Nueva ovación).

Con bravura y mucho poder, recibe el toro cinco puyazos volcando siempre y ocasionando tres defunciones. En el alivio, Pastor.

Cofre y Bazán, palitroquean admirablemente mal, y Martín Vázquez que hace una labor con la derecha y movida, la enmienda con una magnífica estocada en la pelota, atacando bien y saliendo mejor. (Y vayan ovaciones á los buenos matadores de esta tarde);

SEXTO

Este toro, que resultó manso, le despachó Curro de una tremenda estocada. (Conste que Zurita picó de órdago en este toro).

VERDE Y ORO

11 Mayo.

Noticias

Por exceso de original, nos vemos obligados hoy á no publicar el cupón.

Mañana jueves, con motivo de la festividad del día, no se publicará el DIARIO TOLEDANO.

La sesión municipal.

La orden del día para la sesión de esta noche está constituida en su mayor parte por asuntos de puro trámite.

El único asunto de interés es el resultado del concurso de proposiciones para instalación de una nueva máquina elevadora de aguas.

Y desde luego, lo que despierta verdadera curiosidad es la actitud del público que concurra á la sesión.

Defunción.

A los 26 años de edad falleció anoche, víctima de cruel enfermedad, don Arturo Pelaez López-Fando.

De todo corazón acompañamos en el tremendo dolor que la embarga á la distinguida familia del finado, y particularmente á su esposa D.ª Adelfina Aragónés y á su hermano D. Ramón, nuestro querido amigo.

Regreso del gobernador.

Probablemente mañana regresará á Toledo el gobernador, Sr. Salas.

Rumor sin fundamento.

No se han confirmado los rumores que ayer tarde circularon por Toledo de haber ocurrido graves sucesos en Sevilla.

Es cierto que por telégrafo se ordenó que de Toledo salieran para Sevilla quince números de la Guardia civil, pero el telegrama no indicaba nada más.

La función de esta noche.

En el teatro de Rojas se celebrará esta noche la función organizada por la simpática sociedad «Martinez Sierra». Se pondrá en escena «Madame Pepita», «El Piripitipi» y «Las mocitas del barrio».

Un guitarrista toledano dará un concierto. Hay mucha animación por asistir á la velada.

Imprenta Ibérica de Mauricio S. Gómez

Correos ACADEMIA PREPARATORIA, CONSTITUÍDA ÚNICA Y EXCLUSIVAMENTE PARA LA PREPARACIÓN DEL INGRESO EN EL CUERPO

Próxima convocatoria de gran número de plazas.

HONORARIOS: 25 pesetas mensuales.

Para informes y detalles: Zocodover, 33, 1.º, ó Bajada del Corral de Don Diego, 4, 1.º

Academia Preparatoria para el ingreso en los Cuerpos de

Correos y Telégrafos

DIRECTORES

D. Francisco Celis Capúz, Oficial del Cuerpo de Telégrafos.

D. Adrián García Cardaña, Oficial del Cuerpo de Correos.

Todo el profesorado de esta Academia está autorizado por la Dirección General de Comunicaciones para dedicarse á dicha preparación.

Honorarios:

Preparación para Correos: Examen previo, 15 pesetas mensuales.—Ejercicios de oposición, 15 pesetas mensuales. Preparación completa, 25 pesetas.

Preparación para Telégrafos: Examen previo, 15 pesetas mensuales.—Ejercicios de oposición, 20 pesetas mensuales. Preparación completa, 30 pesetas.

Calle de Venancio González, número 30.—TOLEDO

Imprenta y Librería

de

MAURICIO SANTIAGO GOMEZ

Carretas, 3 y 5 y Solarejo, 11

Tarjetas de visita, facturas, esquelas de defunción, recordatorios, relieves, obras, revistas, periódicos, prospectos y toda clase de trabajos tipográficos.

Esta Casa cuenta con maquinaria de la más moderna.

PRECIOS ECONOMICOS

Almacén de Maderas y Fábrica de Aserrar

Pueyo y Sánchez

2, Fray Luis de León, 2.

(esquina á la Ronda de Valencia), teléfono número 4.890

MADRID

Maderas para Construcción, Carpintería, Ebanistería y Carretería.

Aguas Clorurado-Sódicas Sulfurosas Magnesianas

Paracuellos de Giloca--(Calatayud)

Las aguas de estos acreditados manantiales contienen una cantidad importante de materia orgánica (lodos minero-medicinales) constituida por los elementos salinos que las integran, mas variadas especies de algas entre las que aprecian la begiatea alba, sulfuraria y gran cantidad de bareigna y glerina. Asociados al uso de agua y convenientemente preparados, los lodos, pueden utilizarse con éxito en las enfermedades de la piel, caracterizadas por una abundante secreción, las úlceras atónicas, cualquiera que sea su naturaleza, en especial las herpéticas y escrofulosas, los infartos ganglionares y las enfermedades de los huesos. También puede ser muy conveniente su aplicación en el reumatismo articular y muscular y en algunas neuralgias rebeldes si se localizan claramente. En estos casos la acción sustitutiva que determina en la piel, facilita la curación.

Para informes, pídanse folletos explicativos al administrador del Balneario.

De venta, aguas y lodos, en las principales farmacias.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL

12.000.000 de pesetas efectivas

COMPLETAMENTE DESEMBAJADO



Agencias en todas las provincias de España Francia y Portugal.

51 AÑO DE EXISTENCIA

SEGUROS SOBRE LA VIDA
SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirectores en Toledo: Sres. Vinda de F. Amusco é hijo, plaza de San Justo, número 15, y Agencias, D. Florencio Camuñas Leria, plaza de la Magdalena, núm. 12, y don Enrique Durán, Puerta Llana, núm. 22.

Aquí, en TOLEDO, no son caros los muebles.

La Gran Fábrica y Talleres

Electro-Mecánicos de Ebanistería y Carpintería de JAIME GARCIA GAMERO

LO ACREDITAN

Esta Casa, que exporta toda clase de Muebles á la mayoría de las capitales de España, y que AQUI, EN TOLEDO y su provincia, cuenta con una numerosísima clientela, es, como puede verse, la que vende más y lo menos un 25 por 100 más barato que nadie, por no ser sólo ALMACENISTA, sino FABRICANTE en gran escala.

Gamero

TALLERES ELECTRO-MECANICOS
DE EBANISTERIA Y CARPINTERIA
ALJIBES, 12, TELF. 305.—TOLEDO

Fabricante